



朝かけ通信

知多市立東部中学校
第7-10号通算516号
令和7年12月25日
TEL: 0562(34)3770
E-mail:tobu-j@chita-c.ed.jp

2学期終業式 校長式辞より

本日ここに2学期の終業式を迎えました。みなさんおつかれさまでした。振り返ってみると、合唱コンクール、秋華祭文化の部・体育の部など、行事を通して大きく成長した学期になったと思います。利他共生のスローガンの下で、自主・創造・連帯の精神をいかんなく發揮し、一人一人が主役となって活躍する姿をたくさん見ることができました。そんな皆さんの姿を思い浮かべながら、中学校っていいな、楽しいところだなど、改めて感じています。

この2学期に私も挑戦したことがあります。それはちた梅子マラソンで5kmを30分以内に完走することです。前回の記録が31分だったため、がんばれば達成できるだろうという目標を設定しました。まだ残暑が厳しい9月から少しづつ走り始めました。10月からは食生活にも気を付けながら体調を整えていきました。そして迎えた11月の本番では、目標とする30分以内の29分で完走することができました。とにかく苦しいだけの5kmでしたが、一歩一歩を積み重ね、「よし1km走った。残り4km」、「よし2km走った、残り3km」と口に出しながら最後まであきらめずに何とかゴールできました。優れた記録とは言えませんが、目標をやり遂げた達成感はすばらしく、自分にとって大きな自信となりました。このことは次への意欲にもつながっています。振り返ってみると、こうしたちょっとした成功の積み重ねが、人を成長させる原動力になっているのだなと感じています。

さて、明日から冬休みになります。冬休みは年末年始の行事が行われ、1年の中でも特別な期間です。気持ちの面でも新たなスタートを始める絶好の機会です。自身の中学生の頃を振り返ると、正月には新品のシャツや下着が用意され、シャツの袖に手を通しながら、何だか特別な日という印象が残っています。皆さんはこの1年を振り返り、感謝の気持ちを表すと共に、新年の目標を立て、一歩一歩前へ進み始める期間としてください。そしてその目標は、少しでも今の自分を超える目標としてください。3年生は、いよいよ受験をを迎えます。クリスマスだ、正月だと浮かれている時期ではありません。1・2年生は、あと3か月で学年が上がり、新たなステージを迎えます。自分なりの覚悟を決める冬休みとすることを期待しています。

冬はこれからが本番で、寒さが厳しくなります。感染症の流行もまだ収まる状況ではありません。心身の健康に心がけ、実り多い冬休みになることを祈念して終業式のお話とします。それではみなさん、よいお年をお迎えください。

2学期を振り返って 生徒代表の言葉を紹介します。

2学期が終わり今年度も残り3か月となりました。2学期は合唱コンクールや体育祭など様々な行事がありました。私は、合唱コンクールでは指揮者、体育祭では副団長を務めました。

合唱コンクールでは練習の成果を発揮しきれなかった悔しさや、クラスを早い時期からまとめきれなかった責任を感じる思いもあり、心残りのある結果になってしまいました。体育祭では練習でうまく行かなかったことも多くありましたが、本番では練習のとき以上の実力を発揮でき、普段はバラバラな皆がクラス一丸となって全力を出し切ることができました。

今回、2つの大きな役割を通して、みんなをまとめることの難しさと同時にやりがいや楽しさを感じました。このように仲間と協力し、何かを成し遂げた経験は、どのような結果であっても自分達の成長にとても大切だと思いました。

2年生はもうすぐ最高学年です。今までは少し不安がありますが、3年生の先輩方が安心してご卒業できるように襟元を正していきたいです。

人権教室

1年生は12月8日（月）に人権教室を行いました。今回のテーマは「性の多様性」でした。性には、生まれたときの体の性、心の性（性自認）、誰を好きになるか（性的指向）、服装やふるまいなどの性表現といった複数の要素があり、性の数は人の数だけあるということを知りました。また、LGBTQ+など多様な性の在り方について理解を深め、決めつけや偏見、アウティングが人を深く傷つけることも学びました。困っている人の話を丁寧に聞き、誰もが安心して過ごせるよう、互いを尊重する姿勢を大切にしていきたいですね。



定期テストの実施回数が変わります

本校では、次年度より定期テストの実施回数を以下のように変更いたします。

<現行> 年間5回（1学期中間・期末、2学期中間・期末、学年末）

<次年度から> 年間4回

（1期【6月】、2期【9月】、3期【11月】、4期【2月】）



これは、教育活動の質を高め、生徒一人一人の学びをより充実させることを目的としています。特に1学期中間テストは実施時期が早く、学習範囲が狭いため、十分な定着を確認するのが難しい状況でした。今後は1期テストとして範囲を広げ、よりまとまりのある内容で理解度を評価します。

また、2年生の林間学校や3年生の修学旅行などの宿泊行事と時期が重ならなくなることで、生徒が学校行事や学習活動に落ち着いて取り組めるようになります。

さらに、テスト対策や返却指導などに費やしていた時間を授業に充てることができ、授業時数をより多く確保することが可能になります。

今後とも、生徒一人一人の確かな学びと充実した学校生活のために、教育活動の改善に努めてまいります。保護者の皆様の御理解と御協力をお願ひいたします。

長期休業中における電話の自動音声対応について

12月24日（水）から1月6日（火）の電話の自動音声対応につきましては、以下のようにさせていただきます。御理解・御協力のほど、よろしくお願ひします。

- ・平日 …… 16:45～翌日8:15
- ・土日及び年末年始休業（12月29日～1月3日） …… 終日

【緊急を要する場合の対応について】

- ・ 事件（家出、誘拐、触法行為等）・事故等については警察（110番）へ、病気・怪我等については救急（119番）へ連絡してください。
- ・ 土日及び年末年始休業、夜間は知多市役所宿直（0562-33-3151）へ連絡してください。宿直から知多市教育委員会学校教育課へ連絡します。